

2025-05-13

## Cae construcción 12.1% por aranceles

Autor: El Diario de Chihuahua Claudia Valenzuela

Género: Nota Informativa

<https://diario.mx/estado/2025/may/13/cae-construccion-121-por-aranceles-1066116.html>

Chihuahua.- La industria de la construcción reportó en enero una caída de 4.5 por ciento a tasa anual y 12.1 por ciento a tasa mensual, desplome que en gran medida se debe a la incertidumbre generada por la aplicación de aranceles que inhibieron la inversión privada, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez.

Expuso el representante de los empresarios constructores que otro factor que contribuyó a esta caída es que las licitaciones de la obra pública tardan en lanzarse; de hecho, dijo, aún no han terminado de liberarse.

Actualmente, comentó, la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) es el organismo que más licitaciones ha lanzado, y falta que liberen el Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Ichife) y la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) algunas obras importantes.

Expuso que ha estado detenido el recurso, por lo que no ha sido un arranque de año fuerte; sin embargo, mencionó, esperan al tercer trimestre la reactivación, incluso de la inversión privada.

Agregó que el sector es muy sensible, pues cuando empieza a detenerse la economía de inmediato se refleja en la construcción.

Mercado Rodríguez señaló anteriormente que la caída en la industria derivó en que constructores de obra privada voltearan a la obra pública, por lo que el número de participantes en las licitaciones pasó de 4 a 5 a cerca de 30, fenómeno que no era observado desde hace años en el estado.